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关于国足选帅的传闻，再
一次漫天飞舞。

不过鉴于中国足球已陷低
谷，也早为外部世界所知，中国
足协短期内无法找到愿意蹚浑
水且还自带光环的合适人选。
因此所谓选帅，说来说去只涉
及两个人，以及由此排列组合

出的三个选项——留用李霄鹏；
提拔扬科维奇；让李霄鹏与扬科
维奇联合执教。

毫无疑问，后两个选项都属
于瞎污搞。

50 岁的扬科维奇 2018 年就
被足协聘请，一路带教U字头青
年队。这位塞尔维亚人之前曾执
教梅赫伦、标准列日、洛克伦等比
利时球队，时间均不算长，也没有
拿得出手的战绩，而在国内靠着
人脉关系两度入主贝尔格莱德红
星，同样均铩羽而归。论其资历，
当时国足选帅肯定看不上扬科维
奇。

上一位以中国选拔队主教练
身份仅带队参加东亚杯后就升任
国足主帅之人，恰是如今声名狼
藉的李铁。如今扬科维奇也拥有
同样的经历，再次提拔不是成了

滑稽？事实证明，选择国足教练
勉强不得，做出选择前就看得出
的软肋，在正式牵手后只会进一
步放大，在这个岗位上不允许边
工作边成长，压根没有这样的容
错空间。

若是强行提拔扬科维奇，那
么准备多年的亚运代表队又将何
去何从。9月就将开幕的杭州亚
运会由于众所周知的原因，突然
成为标杆性赛事，在国内的重视
程度疾速上升，突然撤走带队多
时的教练换上新人，战绩难堪又
该如何交代？从另一个角度而
言，是否可以在扬科维奇交出不
错的亚运会答卷后再行提拔？答
案是中国足球等不起，毕竟亚运
会后一个月，国足就将出战下一
届世预赛。对于现下这支实力不
济、信心全失的中国队，场场是恶

战。大战前十来天上任新帅，中
国足球已经多次交上学费。

至于李霄鹏与扬科维奇联合
执教，更堪称怪谈。2007年，时任
国奥队主教练的杜伊科维奇突然
被中国足协提拔为国家队总教
练，而带国足数月的福拉多·彼得
洛维奇则改任执行教练。中国队
的第一次双头制教练尝试以惨败
告终，最终结果是国足提前六年
开始备战2014年世界杯，而杜伊
也在奥运会开幕前十余天被火线
解除国奥队教职。

杜伊与福拉多既是同胞，此
前又有私交，如此尚且无法处理
双头制所带来的权责不清之问
题，又何况李霄鹏与扬科维奇这
一中一洋的混搭组合？足协高层
若对此选项若留有半点念想，只
能说是瞎污搞。
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又一次“双簧”？

曼城又一次被指控连续多个
赛季财务违规，只是这次指控方
来自英超而不是欧足联。

两年前，同样是在 2 月被欧
足联以类似罪名重罚 3000 万欧
元并欧战禁赛两个赛季，曼城在
五个月后上诉成功，罚金减到
1000万欧元，无需禁赛。这次英
超指控曼城的证据，其实和两年
前重罚的依据并无二致，都是来
自于 2018 年底葡萄牙黑客破解
曼 城 信 箱 后 披 露 的 2009 年 到
2018年间俱乐部财政违规和造假
的证据。

不同的是，在英超的管辖范
围内，曼城只能向英超上诉，无法
像受到欧足联处罚时那样上诉到
国际体育仲裁法庭（CAS）并获
胜。而且，上次上诉成功时他们
的依据是大部分指控所用的证据
不成立或超过了诉讼时效，而英
超并没有类似诉讼时效的规定。

曼城这次受到了总计超过
100项指控，面临的处罚从罚分、
降级甚至逐出英超。虽然看起来
英超来势汹汹，但曼城的前景其
实并不悲观。

英超发起指控的时机耐人寻
味。英国政府即将发布白皮书，
以加强英国足球的财政审查。眼
看白皮书要扼住自己的咽喉，英
超连忙先去扼住曼城的咽喉，这
既是对英超其他豪门的杀鸡儆猴
——更确切地说是“吓鸡儆猴”，更
是对英国政府摆出的一种姿态，

“瞧，我们管理联赛的力度很大，你
们别过来啊，真的，没必要！”

如今英超和曼城双方看似剑
拔弩张，其实和两年前欧足联对
峙曼城的场面颇为类似。现在这
起指控，某种程度上都像是曼城

“回报”英超的方式，一出“双簧”，
既可以向下“警示”其他豪门乖乖
听话，又可以对上告诉英国政府

“英超管理有方”。结果如何，走
着瞧吧。

中超新政
整体积极

昨天，由中国足协与中国职
业足球俱乐部联合会筹备组召集
中超、中甲、中乙三级职业俱乐部
负责人参加的职业联赛工作会议
在香河足球基地进行。会议期
间，相关的政策、计划等已经向与
会代表们进行了通报。尽管按计
划定于2月10日向社会公布的最
终方案或许会有部分调整与修
改，但整体而言，新政的出台还算
是较为积极的，各方的反应也还
是“可以接受”。这多少也算是一
个令人宽慰的结果。

如何全面重新恢复中超联
赛？这显然是全面修补与恢复中
国足球形象的重中之重，毕竟联
赛才是与许多人日常生活息息相
关的事务，一周一赛原较国家队
一两个月甚至三个月才集中一次
影响更大。也正因为此，在此番
拟定的新规定中，整体变化调整
不大，在能够维系原有规定的情
况下，只是个别情况进行了调整。

譬如，先前热炒的作为再进
一步降薪的问题，在这次会议上
就未提及。这也就意味着：在俱
乐部财务公平的问题上，中国足
协将继续执行原定的限薪政策，
不会再进一步要求降薪。再譬
如，在外援政策方面，中超联赛也
是维持不变，暂时没有考虑征战
亚冠联赛队伍的情况，毕竟涉及
联赛队伍只有四支。所以，在现
有基础上维系“稳定”，然后在这
个稳定的基础上再寻求进一步发
展，应该说这个基本原则还是可
行的，也是接地气的，毕竟政策一
年一变，会令所有人都感到心寒。

但是，在处理欠薪问题上，中
国足协与中足联筹备组要求明确，
决不允许欠薪队伍继续混迹职业
赛场！相信这也是所有人都希望
看到的。一年前，受到疫情的冲
击，足协网开一面，允许欠薪球队
准入，外界反应强烈，因为这破坏
了联赛的公正性。但那也是在特
殊时期采取的特殊举措。如今在
一切转向正轨的情况下，严格要求
执行，相信会得到更多人的支持。

除此之外，像减少一线队报
名人数、中超联赛暂时取消 U23
政策、允许 U21 队伍参加中乙联
赛等，这些新规定也是有利于中
超俱乐部的建设与发展的，减少
人数意味着减少投入；允许 U21
参加中乙联赛意味着年轻球员有
更好的竞赛平台与展现机会；
U23 政策的取消，也可以让中国
2001年龄段U23国奥队更好地实
施海外拉练计划，减少对俱乐部
球队的冲击。

凡此种种，应该说整体是积
极的。当然，每一项政策的调整，
站在各自不同的角度与立场，从
中国足球的大局出发，或许才有
可能求同存异。

●法甲大巴黎一年多里是
欧洲足坛的新闻源，原因很简
单，这支法甲冠军球队中有着
三位世界顶级球星，梅西、内马
尔与姆巴佩。他们与俱乐部的
签约风波一直是天下球迷高度
关注的“西瓜”。到目前为止，
这三位大佬已经先后确定他们
在今年仍然为巴黎而战，但是
明年就不好说了。梅球王在卡
塔尔世界杯上率阿根廷夺冠
后，心态平稳、心情不错，他与
大巴黎续签了一个赛季的合同
最近会官宣公布。请注意，梅
西仅仅确定了一年的服役，到
明年 6 月 30 日他就是自由身
了。他愿意空降到哪里是留给
吃瓜群众去猜想了。梅西与巴
萨高层拉波尔塔的关系已经破
碎，但梅西对这支养育他成长

的球队始终充满了爱意。只要巴
萨俱乐部与巴萨球迷仍然真心诚
意地召唤梅西回家，梅球王重回
诺坎普不能算是一个意外。梅西
明年会去英超吗？梅西明年会去
美国大联盟吗？没有人知道。或
许梅西自己也不清楚。对于足
球，一年里的变数太多太复杂
了。见证奇迹的故事时时都可能
发生。等着瞧吧。

●姆巴佩与大巴黎的合约要
到 2025 年的夏天才终止。不过
他近来一直在透露他的心迹，他
准备在明年与俱乐部解约分手。
他为没有转会皇马而后悔。姆巴
佩当上大巴黎的“姆总”后表示了
他的阳谋，就是要坚决撵走巴西
帮与内马尔。可惜他没有成功。
内马尔不走，我走。有小孩子脾
气的姆巴佩已经成为更衣室里的

“不高兴”，他在大巴黎没有什么
乐子了。连在场上罚个点球还得
看梅西与内马尔的眼色，太委曲
了吧。

内马尔与大巴黎的合同有自
动续约的选项。只要他不想开
路，他可以在球队再吃五年白米
饭。内马尔年薪超3000万欧元，
他乐得在大巴黎养养老、散散
心。坐等姆巴佩滚蛋是巴西球星
的心愿。你不让我好过，我也不
会让你开心。

●梅西、内马尔、姆巴佩是大
巴黎的三剑客。只是他们没有如
同大仲马笔下《三剑客》那样的兄
弟之情。他们是球队中的“三人
转”，抖落出许多嬉笑怒骂的段子
来。这或许是法国足球的特色，
内讧是永恒的主题。这样点评不
为过吧？呵呵。

昨天，关于中国足球的最
重磅新闻是，U23 政策终于画
上句号了。

2023年职业联赛俱乐部负
责人会议暨中超、中甲、中乙俱
乐部负责人峰会在香河国家队

基地召开。根据媒体报道，会议
宣布，2023赛季，中超将取消U23
球员在场要求。此次改革后，要
求中超一线队报名球员中至少有
在本俱乐部注册四年以上的U21
球员五名。

这也意味着，实际运行了六
年的中超 U23 政策退出历史舞
台。

这个政策的初衷，所有人都
很理解，那就是为了给俱乐部年
轻队员更多的上场机会，而且由
于这个规定——要求在场上必须
有一名 U23 球员，所以这其实从
一定程度上是影响了主教练的排
兵布阵和换人。把纯粹为了战术
而进行的排兵布阵，变成了同时
还要兼顾其他一些硬件要求。

甚至在刚刚过去的 2022 赛
季，中超联赛有了因为这个场上
U23 出现了短暂的真空，而导致

球队被扣分的案例。从最终联赛
的大结局来看，因为这个事件所
获利的球队广州城，最终比排在
其后的球队多出的分数超过 4
分，如果广州城就是凭借当初事
件的这 3 分完成了保级，那么等
于是U23政策间接影响了中超保
级的大结局。

而最大的争议还在于 23 岁
球员到底还算不算年轻队员呢？
在中超一些球队应该算，这些球
队，可能用了大量的30多岁的老
将，但是放到欧洲足坛呢，23岁的
球员，打过很多场联赛，甚至拿过
世界冠军的都有。

而这两年随着中超很多球队
压缩成本，自然会把比赛机会给
到很多更加年轻的球员，在这种
情况下的 U23 政策，更加就没有
存在的必要了。
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